



Bild: Canva.com

### In dieser Ausgabe

#### Personalentwicklung von Tarifbeschäftigten in der Zollverwaltung 2024

(Statistik auf Seite 2)

### Personalentwicklung von Tarifbeschäftigten in der Zollverwaltung 2024

#### Zahlen und Fakten

Dem BDZ liegen die Zahlen 2024 zur Förderung von Tarifbeschäftigten in der Zollverwaltung vor. Die Übersicht der Maßnahmen im Jahr 2024 wurde nach Generalzolldirektion, Hauptzollämter und Zollfahndungsämter unterteilt.

Die Statistik ist im Einzelnen auf der Folgeseite dargestellt.

Auch wenn man die Zahlen positiv betrachtet ist weiterhin viel Luft nach oben zu verzeichnen. Der BDZ, insbesondere auch der Ständige Ausschuss Tarifbeschäftigte im BDZ, wird sich auf allen Ebenen konsequent dafür einsetzen, dass der Tarifbereich der Zollverwaltung kontinuierlich gefördert wird.

Maßnahmen 2024	Generalzolldirektion	Hauptzollämter	Zollfahndungsämter
Anzahl der ausschließlich für Tarifbeschäftigte ausgeschriebenen Dienstposten (Dp)	45 (davon nach Ausschreibung 38 Dp besetzt)	87 (davon nach Ausschreibung 59 Dp besetzt)	7 (davon nach Ausschreibung 7 Dp besetzt)
Anzahl der Arbeitsplätze für die eine andere Form der Nachbesetzung als der Ausschreibung gewählt wurde	13	11	4

Auch wenn man die Zahlen positiv betrachtet ist weiterhin viel Luft nach oben zu verzeichnen. Der BDZ, insbesondere auch der Ständige Ausschuss Tarifbeschäftigte im BDZ, wird sich auf allen Ebenen konsequent dafür einsetzen, dass der Tarifbereich der Zollverwaltung kontinuierlich gefördert wird.

Insbesondere sollte die Möglichkeit der Höhergruppierung durch Zuführung höherwertiger Tätigkeiten auf bestehende und durch Tarifbeschäftigte besetzte Arbeitsplätze intensiver in den Fokus rücken. Hier sind die Dienststellen der Zollverwaltung nach Ansicht des BDZ in der Pflicht, deutlich mehr Höhergruppierungsmöglichkeiten zu schaffen. Leider wird in einigen Dienststellen die Förderung des Tarifbereichs immer noch sehr restriktiv gehandhabt, obwohl Erlasse des Bundesministeriums der Finanzen sowie Verfügungen der Generalzolldirektion die Instrumente zur Förderung des Tarifbereichs immer wieder deutlich aufzeigen.

Der BDZ fordert deshalb die Generalzolldirektion auf gemeinsam mit den zuständigen Interessenvertretungen die Förderung des Tarifbereichs mit klaren Vorgaben für die Ortsebene zu gestalten. Hierzu gehört auch eine Vereinfachung des Verfahrens zur Höhergruppierung von Tarifbeschäftigten innerhalb der Verwaltung, insbesondere durch die Ortsebene.

Der BDZ. Wir machen Tarif.